



Mi Universidad

Ensayo.

Nombre del Alumno: HERNÁNDEZ URBINA ANTONIO RAMÓN.

Nombre del tema: ANALISIS DE COMPLICACIONES EN EL TRABAJO DE PARTO ATENDIDOS POR PARTERAS EN CASA MATERNA SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS.

Parcial: PRIMERO.

Nombre de la Materia: SEMINARIO DE TESIS.

Nombre del profesor: DR. EDUARDO GENNER ESCALANTE CRUZ.

Nombre de la Licenciatura: MEDICINA HUMANA.

Cuatrimestre: OCTAVO.

ANÁLISIS DE COMPLICACIONES EN EL TRABAJO DE PARTO ATENDIDOS POR PARTERAS EN CASA MATERNA SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS.

INTRODUCCIÓN:

La presente investigación se centra en analizar las complicaciones que surgen durante el trabajo de parto atendido por parteras tradicionales en la casa materna de San Cristóbal de Las Casas. El interés por este tema surge a raíz de experiencias desfavorables compartidas por mujeres que recibieron atención de parteras tradicionales durante el trabajo de parto y que posteriormente requirieron atención médica en hospitales debido a complicaciones tanto maternas como fetales.

La atención del parto natural en la Zona Altos principalmente es atendida por parteras y abarca tanto áreas rurales y urbanas y generalmente son mujeres que han adquirido su saber de otras parteras o por experiencia de sus propios partos y que es considerado como un don relevado durante el sueño y que incluye el uso de la medicina alternativa (hiervas medicinales) para tratar o prevenir los problemas que se pueden presentar durante el embarazo, parto y puerperio.

Las Casas Maternas tienen como objetivo fomentar el “parto humanizado” en donde participa la partería tradicional. El número de Casas Maternas son ineficaces para la atención de toda la población que lo rodea haciendo hincapié en las comunidades.

DESARROLLO:

Las Casas Maternas de Chiapas tienen como objetivo fomentar el parto natural, sin la administración de fármacos para el control del dolor y sin intervención instrumental. Actualmente, el estado cuenta con 16 casas maternas distribuidas en toda su extensión, incluyendo una en San Cristóbal de Las Casas, Chiapas.

El principal propósito es promover un "Parto Humanizado", sin embargo, surge la pregunta sobre si las parteras están debidamente capacitadas. La realidad es que la promoción y capacitación en la casa materna de San Cristóbal de Las Casas es limitada. Además, la atención y el tratamiento adecuados no están garantizados. Las parteras tradicionales que trabajan en esta casa materna, a pesar de tener años de experiencia, carecen de información crucial sobre la gestión de complicaciones obstétricas, como hemorragias posparto, enfermedades hipertensivas, prolapso del cordón umbilical, desprendimiento de placenta y expulsivo prolongado, entre otras. Estos son problemas que deben ser abordados con cuidado para prevenir muertes maternas y fetales.

El número de Casas Maternas en Chiapas son muy pocas para una población tan amplia. Ya que la ciudad de San Cristóbal alberga una gran cultura, con esto me refiero a que tienen muchos municipios a su alrededor, su población está compuesta por alto demográfico indígena

Las Casas Maternas deberían establecerse más cerca de las comunidades indígenas, considerando la importancia económica de estas zonas y la falta de recursos para trámites, transporte, alojamiento y alimentación. Promover y facilitar consultas médicas y estudios prenatales complementarios puede prevenir complicaciones durante el trabajo de parto, ya que muchas mujeres indígenas embarazadas no reciben atención médica ni se realizan estudios como ultrasonidos.

La capacitación integral de las parteras tradicionales puede desempeñar un papel crucial en el aumento de partos naturales sin complicaciones. Es esencial que estas parteras estén capacitadas para identificar situaciones en las que un parto natural no sea seguro y puedan referir a las mujeres al sector de salud correspondiente para una atención especializada y oportuna. Esta medida puede ayudar a prevenir muchas de las

complicaciones que pueden resultar en la muerte tanto materna como fetal.

El análisis exhaustivo de todas las complicaciones relacionadas con los partos naturales servirá como punto de partida para la investigación, dado que estas complicaciones están directamente relacionadas con las muertes maternas y fetales, las cuales podrían prevenirse mediante procedimientos adecuados, capacitaciones para las parteras tradicionales y promoción de las consultas prenatales.

Este enfoque integral, que abarca desde la capacitación de las parteras hasta la promoción de la atención prenatal, puede contribuir significativamente a reducir las tasas de mortalidad materna y fetal, mejorando así la salud y el bienestar de las madres y los recién nacidos.

CONCLUSIÓN:

La ausencia de consultas médicas prenatales y la omisión de estudios complementarios, como el ultrasonido, están asociadas con un aumento en los riesgos de enfermedades hipertensivas durante el trabajo de parto, específicamente la preeclampsia y la eclampsia. Se sugiere que mejorar el acceso a las consultas médicas prenatales y a los estudios complementarios podría reducir la incidencia de enfermedades hipertensivas y, a su vez, disminuir las tasas de mortalidad materna y neonatal en contextos atendidos por parteras tradicionales.